
Protokoll der Mitgliederversammlung 2009 der LAG Saarbrücken

Ort: Konferenzraum 1 der Hermann Neuberger-Sportschule Saarbrücken
Zeit: 17. April 2009, 18:30 - 21:30 Uhr

Teilnehmer: 22 Mitglieder, 1 Besucher

TOP 1: Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden

    Der 1. Vorsitzende eröffnet die Sitzung gegen 19 Uhr.

TOP 2: Genehmigung der Niederschrift der letzten Mitgliederversammlung

Ein Teilnehmer stellt fest, dass das Datum in der Fusszeile des Protokolls falsch ist 
(2007 statt 2008)

Beschluss: die Niederschrift wird einstimmig genehmigt

TOP 3: Bericht des ersten Vorsitzenden und der übrigen Vorstandsmitglieder

3.1 Erster Vorsitzender

Bodo stellt die positive Entwicklung der Mitgliederzahl dar: zur Zeit hat der Verein 222 
Mitglieder - das ist ein Zuwachs von 15 Läufern. Er bedankt sich im Namen des Vereins bei den 
Ressortleitern (Frank, Jürgen und Hartmut) für deren erfolgreiches und ausdauerndes 
Engagement.

3.2 Sportwart

Die Entwicklung der Mitgliederzahl auf heute 220 zeigt einen positiven Verlauf; besonders 
erfreulich ist, dass auch junge Leute den Weg zur LAG finden. Offenbar ist unser 
Trainingsangebot mit der dazugehörigen Infrastruktur attraktiv.

Übersicht über Teilnahmen bei regionalen und überregionalen Wettkämpfen / Meisterschaften 
bei denen durchweg mittlere bis gute Plätze belegt wurden:
- SLB-Cross am 24.2.08 in St. Wendel: 7 LAG-Teilnehmer 
- SLB-Halbmarathon (HM)Aktive am 16.3.08 in SB: 12 LAG
- DM HM in Calw am 6.4.08: 4 LAG
- SLB 10.000 Bahn am 13.4.08 inRehlingen: 1 LAG
- SLB 10km Strasse am 17.5.08 in NK: 13 LAG
- Kreismeisterschaft Bahn am 18.5.08 in Friedrichsthal: 1 LAG
- SLB Bahn Senioren am 22.5.08 in Friedrichsthal: 8 LAG
- SLB HM Senioren am 1 6 08 in SLS: 12 LAG
- DM 10km Strasse am 13.9.08 in KA: 5 LAG
Weitere Teilnahmen bei Marathon- und HM-Wettkämpfen in HH, B, F, MZ, SB, WND sowie in 
Rülzheim im Rahmen der Vereinsfahrt.

Die Vereinsmeisterschaft wurde im Rahmen des Volkslaufs in Quierschied am 14.09.08 in 
Kombination mit dem Lauf am 13.9.08 in KA durchgeführt: 24 Teilnehmer.

Beim DAK-HM im Februar 08 und beim City-Lauf Saar05 im Juni 08 wurden 1. und 3. Plätze für 
den teilnehmerstärksten Verein erreicht (positiver Einfluss auf unseren Biervorrat).

Am Westspangenlauf 2008 haben 522 Läufer über 10km und 35 Walker teilgenommen.

Silvesterlauf 2008: Die LAG war mit 51 Ziel-Einläufern teilnehmerstärkster Verein (!), was uns 



einen Pokal sowie eine Geldprämie einbrachte (60€, die inzwischen in Bier und Brezeln 
umgesetzt wurden). Diese hohe Beteiligung stellt unserer höchste Beteiligung an einen 
Volkslauf in den letzten Jahren dar. Besonders erfreulich: viele Neu-Mitglieder wagten sich auf 
die anspruchsvolle Strecke.

Anmerkung: die Beteiligung an Bahnläufen geht zurück, obwohl die Anzahl der Sportfeste 
steigt. Hier wünscht sich der Sportwart, dass die LAG stärker auftritt. Die neuen Trikots sollten 
hier hilfreich sein - damit ist man schneller, als man meint!

3.3 Ressortleiter Lauftreff

Hartmut berichtet kurz über den samstäglichen Lauftreff - das zentrale Problem hier ist ,dass 
Freiwillige als (ad-hoc-) Laufgruppen-Leiter nach wie vor dünn gesät sind; hier bittet er um 
stärkeres Engagement der erfahrenen Läufer.

3.4 Schatzmeister

Finanziell steht der Verein gut da - das Vermögen ist um 2.600 gestiegen. 
Ausgaben2008: 

- Kauf von 2 Zelten und Batterie mit Wechselrichter für die Stromversorgung beim 
Westspangenlauf 
- Startgelder: doppelt soviele gezahlt wie 2007 (aus sportlicher Sicht sehr erfreulich)
- Amtliche Vermessung der Strecke

Die Vereinsfahrt war wegen der schwachen Teilnahme finanziell nicht erfolgreich.

TOP 4: Entscheidungen über eingereichte Anträge

4.1 Antrag, den Vorstand für zwei Jahre zu wählen (vom Vorstand gestellt)

Abstimmung: (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1) - der Antrag ist somit genehmigt.

4.2 Mündlich vorgetragene Anträge 

Peter Steinbrecher: Startgeld-Erstattung soll an die Bedingung geknüpft werden, dass 
das LAG-Trikot getragen wird

Diskussion: Werner Meier: keinen Zwang, nur Empfehlung. Frank&Bodo: Empfehlung

Der Antrag wird neu formuliert: 
Bei Meisterschaften muss im LAG-Trikot gelaufen werden; es ergeht eine 
Aufforderung an alle, die Startgeld-Erstattung erhalten, im LAG-Trikot zu laufen.

Abstimmung: Ja: 18, Nein: 1, Enthaltungen: 3

TOP 5: Verschiedenes, Aussprache

5.1 Peter Steinbrecher: muss Trainertätigkeit vorübergehend ruhen lassen
Werner Meier dankt Peter im Namen der Trainingsgruppe

5.2 Werner Meier: Kühlschrank wird vermisst



Bodo erläutert, dass er diesbezüglich in Gesprächen mit dem Sportamt ist

5.3 Franzi Veith: Termin Vereinsmeisterschaft Silvesterlauf liegt ungünstig 

Diskussion ergibt allgemeine Zustimmung
Vorschlag: Dudweiler am 28.06.09

Abstimmung: Ja: 17, Nein: 0, Enthaltungen: 5

5.4 Werner Meier: was ist aus der geplanten Satzungsänderung geworden? 

Eine Kommission wurde nicht gebildet – die beiden Punkte waren "Haushaltsplan" und 
"Einladung per email" (ist nicht wirksam); ist eingeschlafen.

Haushaltsplan wird nicht mehr weiter diskutiert.

5.6 Jürgen Tubbesing: Anfängertraining „in 8 Wochen zum Firmenlauf“ startet im Mai. 

Die Initiative findet einhellig positive Beurteilung

5.7 Frank: Trikots kommen am 21.4. an; ab 17:30 Ausgabe.

5.8 Werner: Trainernachfolge für Dienstags muss gefunden werden. 

Bodo übernimmt die Suche

TOP 6: Vereins-Termine 2009 

Hartmut verweist auf die LAG-Netzpräsenz (homepage), die laufend aktualisiert wird

TOP 7: Bericht des Kassenprüfers (Christiane Schmitt)

Allgemein: Belege nach Datum abgelegt; Abgleich gut möglich; Mitgliedsbeiträge 
konnten nicht geprüft werden, da in einem Betrag gebucht. Jürgen Veith reicht das 
nach.
Westspangenlauf: Aufforderung Buchungsbelege zeitnah einreichen, nicht Monate 
rumtragen.
Westspangenlauf: Getränkeverkauf: der Verein muss sich Gedanken über korrekte 
Abrechnungen machen; Ursachenforschung betreiben – die Diskrepanz Einsatz-Erlöse 
ist zu hoch.
Bodo: direkt nach der Veranstaltung aufnehmen, was von wem verzehrt wurde 
(Privatentnahmen / was wurde als Preis verteilt? / was wird ins Sportheim ausgelagert).
In Projektplan aufnehmen: EIN Verantwortlicher muss benannt werden (Franz)
Fazit: Vorstand kann entlastet werden.

TOP 8: Entlastung des Vorstands

8.1 Bestimmung eines Wahlleiters - (Vorschlag: Werner Meier; nimmt das Amt an)

8.2 Übergabe der Versammlungsleitung an den Wahlleiter.

8.3 Antrag aus der MV, den Vorstand zu entlasten

Abstimmung: Ja: 17, Nein: 0, Enthaltungen: 5



Der Vorstand ist damit entlastet.

TOP 9: Neuwahlen des Vorstands

Veränderungen: der stv. Vorsitzende (Peter Honsel) ist aus der LAG ausgetreten; Kandidat: 
Frank Freund
Alle anderen Vorstandsmitglieder kandidieren wieder - es wurden keine Gegenkandidaten 
gemeldet.

9.1 Erster Vorsitzender: Bodo Geisinger                              (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1)
9.2 stellvertretender Vorsitzender: Frank Freund                  (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1)
9.3 Schatzmeister: Gabriele Matheis                                   (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1)
9.4 Schriftführer: Franz Schimmelpfennig                            (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1)
9.5 Sportwart: Frank Freund                                              (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1)
9.6 Ressortleiter Lauftreff: Hartmut Piltz                             (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1)
9.7 Ressortleiter Aktivensport: Jürgen Tubbesing                 (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 1)
9.8 Ressortleiter Öffentlichkeitsarbeit: Julia Engstler            (Ja: 22, Nein: 0, Enthaltungen: 0)
9.9 Wahl der Kassenprüfer: Christiane Schmitt, Gisela Dill    (Ja: 21, Nein: 0, Enthaltungen: 0)

Alle Gewählten nehmen die Wahl an; der 1. Vorsitzende übernimmt die Versammlungsleitung 
wieder vom Wahlleiter.

TOP 10: Schlusswort

Der 1. Vorsitzende dankt den Teilnehmern und schliesst die Versammlung um 21:30

Saarbrücken, den 16.5.2009

Bodo Geisinger Franz Schimmelpfennig

1. Vorsitzender Schriftführer
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